



EL CABALLITO

Dos semanas de los asesinatos ¿y los avances?

... Hoy se cumplen dos semanas del asesinato de **Ximena Guzmán** y **José Muñoz**, secretaria particular y coordinador general de asesores de la jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, y del inicio de la indagatoria por parte de las autoridades. La fiscal capitalina, **Bertha Alcalde**, ha señalado que existe una investigación exhaustiva y que puede tardar; sin embargo, hay quienes señalan que todavía quedan muchas preguntas sin responder y que el tiempo ha comenzado a convertirse en un factor de presión para las autoridades, pues se afirma que si no hay avances en una investigación que implica a personajes tan relevantes, qué puede esperar la ciudadanía de a pie.



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Bertha
Alcalde



Muestran el músculo en Venustiano Carranza

:::: Nos platican que una vez más la alcaldía Venustiano Carranza mostró el músculo para la movilización de los simpatizantes, ahora en la elección de jueces y magistrados en la Ciudad de México. Según los primeros reportes del instituto electoral capitalino, el distrito judicial 4 —donde estaba dicha demarcación e Iztacalco— tuvo el mayor nivel de participación ciudadana con poco más de 18% de los 11 que hubo en la capital. Así, nos dicen que una vez más el equipo político de **Julio César Moreno**, que goberna esa demarcación desde hace varias décadas, movilizó a la estructura.



ESPECIAL

Julio César
Moreno



¿Qué pasa en la Comisión de Derechos Humanos en el Edomex?

:::: La Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (CODHEM), bajo la presidencia de **Myrna García Morón**, ha reportado una reducción casi de 50% en el número de quejas atendidas por presuntas violaciones a derechos humanos entre 2021 y 2023. Esta disminución, que a primera vista podría interpretarse como una mejora en el respeto a los derechos fundamentales, debe analizarse con cautela. La baja en los expedientes, nos dicen, también podría reflejar una falta de confianza en la institución o una menor visibilidad de la CODHEM en territorios vulnerables. Pese a la reducción de quejas recibidas, la institución asegura que su labor no se ha debilitado, sino que ha evolucionado hacia enfoques preventivos y de mediación, acompañados de asesorías técnicas más eficientes.